

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil analisis mengenai proses perkawinan Adat Dayak U'ud Danum, maka kesimpulan dalam penelitian ini sebagai berikut:

1. Ritual Perkawinan Adat Dayak U'ud Danum Desa Nanga Sake Kecamatan Ambalau Kabupaten Sintang.

Ritual perkawinan Adat Dayak U'ud Danum ini memiliki beberapa proses sebagai berikut: a. Proses ritual menghadap *hopong*, b. proses meminum minuman yang ada di anak tangga, c. Proses ritual duduk di atas gong, d. Proses menanam sabhang, e. Proses ritual mandi kesungai, yang harus di lakukan pada saat proses ritual perkawinan berlangsung yaitu mantra-mantra yang harus dibaca oleh tetua adat. Ritual perkawinan dan mantra-mantra di dalam ritual perkawinan ini sudah ada sejak nenek moyang dahulu dan sudah turun temurun yang tidak bisa dihilangkan atau dilupakan oleh masyarakat Dayak U'ud Danum pada khususnya.

2. Mendeskripsikan makna simbol dan nilai dalam proses perkawinan Adat Dayak U'ud Danum.

Di dalam kegiatan perkawinan yang seringkali dilakukan di setiap daerah yang ada di kecamatan ambalau ini selalu memiliki simbol dan makna tersendiri di dalam setiap proses yang ada, simbol-simbol ini pun mempunyai arti yang sangat dalam bagi masyarakat Dayak U'ud Danum, dan simbol serta artinya ini sangat di percayai oleh masyarakat Dayak

U'ud Danum, karena kepercayaan dari makna simbolik ini sudah turun temurun dari nenek moyang adat dayak, dan simbolik-simbolik ini pun selalu ada dan tidak pernah memiliki perubahan sama sekali di dalam proses perkawinan Adat Dayak U'ud Danum.

Nilai yang terkandung dalam perkawinan Adat Dayak U'ud Danum Kecamatan Ambalau Kabupaten Sintang ini mencakup nilai kekeluargaan, gotong royong dan nilai tanggung jawab.

## **B. Saran**

Berdasarkan hasil peneliti dan analisis data yang sudah dilakukan peneliti ingin menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

### **1. Bagi Siswa**

Diharapkan dalam proses belajar mengajar di sekolah dapat menambah wawasan mengenai sastra lisan dan tradisi ritual dengan sungguh-sungguh dalam mengikuti pelajaran sehingga lebih mudah mendapatkan hasil belajar yang maksimal.

### **2. Bagi Guru**

Diharapkan seorang guru lebih kreatif dan banyak menggunakan berbagai media pembelajaran agar dengan mudah menambah wawasan serta pengetahuan seseorang guru dalam mengajarkan siswa mengenai sastra lisan yang ada dikalangan masyarakat supaya terjaga dan tetap ada.

3. Bagi Sekolah

Diharapkan hasil penelitian ini bisa menjadi referensi dalam proses pembelajaran yang baik.

4. Bagi masyarakat

Di harapkan dapat menjaga dan melestarikan sastra lisan dari perubahan zaman yang semakin hari semakin modern agar budaya Dayak U'ud Danum ini tidak hilang dan tetap menjadi tradisi atau kebiasaan khususnya untuk masyarakat desa Nanga Sake Kecamatan Ambalau Kabupaten Sintang.

5. Bagi peneliti

Untuk menambah wawasan mengenai tradisi nikah Adat Dayak U'ud Danum yang ada di desa Nanga Sake Kecamatan Ambalau Kabupaten Sintang. Peneliti hanya menganalisis Simbol Dan Nilai Yang Terkandung Dalam Perkawinan Ritual Adat Dayak U'ud Danum Kecamatan Ambalau Kabupaten Sintang, peneliti berharap untuk peneliti selanjutnya bisa lebih baik dan menganalisis yang belum pernah di teliti selanjutnya.